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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
ENTREGA DEL PREMIO NACIONAL DE ODONTOLOGÍA 
DOCTOR BENJAMÍN ZAVALETA 
CASA PRESIDENCIAL 
VIERNES, 13 DE OCTUBRE DE 2006 
 
ES UN HONOR COMPARTIR NUEVAMENTE CON EL GREMIO DE ODONTÓLOGOS EN 
NUESTRO PAÍS, RECIENTEMENTE PARTICIPÉ EN LA CELEBRACIÓN DEL DÍA NACIONAL DEL 
ODONTÓLOGO, OCASIÓN QUE COINCIDIÓ CON LOS 75 AÑOS DE LA SOCIEDAD DENTAL DE 
EL SALVADOR. 
 
LA SALUD BUCAL, COMO PARTE DE LA SALUD INTEGRAL DE LOS SALVADOREÑOS, COBRA 
ESPECIAL IMPORTANCIA EN NUESTRO GOBIERNO, ES POR ELLO QUE HEMOS DECIDIDO 
OFRECER CONSULTA ODONTOLÓGICA DURANTE LOS FINES DE SEMANA Y LOS DÍAS 
FESTIVOS, EN LAS UNIDADES DONDE FUNCIONA EL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, 
FOSALUD, CREADO EN LA ACTUAL ADMINISTRACION.  
 
ESTA MEDIDA A LA VEZ QUE BENEFICIA A MILES DE SALVADOREÑOS, TAMBIÉN PRESENTA 
UNA OPORTUNIDAD PARA LOS ODONTÓLOGOS DE CONTAR  CON NUEVAS FUENTES DE 
TRABAJO. 
 
 
ESTIMADOS AMIGOS QUE NOS ACOMPAÑAN ESTA MAÑANA: 
 
ESTE ES UN DIA ESPECIAL, YA QUE ESTAMOS AQUÍ REUNIDOS PARA ENTREGAR EL 
PREMIO NACIONAL DE ODONTOLOGÍA, DOCTOR JOSÉ BENJAMIN ZAVALETA, HOMBRE DE 
GRATA RECORDACIÓN, DE RELEVANTES MÉRITOS CIUDADANOS Y DE EXTRAORDINARIA 
LABOR PROFESIONAL Y DOCENTE QUE CONTRIBUYÓ AL DESARROLLO DE LA 
ODONTOLOGÍA EN NUESTRO PAÍS.   
 
ANTE ESTOS INDISCUTIBLES MÉRITOS DEL DOCTOR ZABALETA, LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA APROBÓ LA LEY ESPECIAL DEL CERTAMEN ANUAL DE INVESTIGACIÓN 
ODONTOLÓGICA EN  EL AÑO 1997.  
 
QUIERO EXTENDER A LA DOCTORA CLAUDIA GIRÓN DE AMAYA, EN MI CALIDAD DE 
PRESIDENTE DEL PAIS, UN PUBLICO RECONOCIMIENTO Y FELICITACIÓN, POR RESULTAR 
GANADORA DEL CERTAMEN ANUAL DE INVESTIGACIÓN ODONTOLÓGICA. 
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DOCTORA DE AMAYA, ESTOY SEGURO QUE SU INVESTIGACIÓN DEFINITIVAMENTE VA A 
CONTRIBUIR PARA QUE NUESTRO PAIS Y SOBRE TODO LA ENSEÑANZA Y  EL 
CONOCMIENTO DE LA SALUD PÚBLICA EN NUESTRO PAÍS, MEJORE. 
 
SI HE TENIDO GENERALMENTGE, NO HA SIDO COSTUMBRE QUIZA EN LOS ULTIMOS AÑOS  
QUE EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA ENCABECE ESTAS ENTREGAS, PERO HE QUERIDO 
PERSONALMENTE NO SOLO INAUGURAR LAS UNIDADES DE FOSALUD CON EL DOCTOR 
MAZA Y CON TODO EL PERSONAL DEL MINISTERIO, SINO TAMBIEN ASISTIR A EVENTOS DE 
LAS ORGANIZACIONES PROFESIONALES DE LA MEDICINA, POR VARIAS RAZONES. 
 
PRIMERO, PORQUE DENTRO DE DOS AÑOS Y MEDIO QUE YA NO OCUPE ESTE DESPACHO, 
YO ESPERO DEJAR UNA HERENCIA LA PAIS, HE DICHO REITERADAMENTE  QUE LO SOCIAL 
NO ES COMPLEMENTO DE NADA, SINO QUE LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO. 
 
Y VERDADERAMENTE EN EL ASPECTO SOCIAL, LA SALUD, LA EDUCACION, LA 
INFRAESTRUSTURA ES FUNDAMENTAL. YO CREO QUE LA SALUD DEL PAIS TERMINARA 
MEJOR  QUE EN EL AÑO 2004, VAMOS A MEJORAR NOTABLEMENTE LA SALUD, LO 
ESTAMOS HACIENDO PAULATINAMENTE EN MEDIO DE NUESTRAS DIFICULTADES 
ECONOMICAS; SIN EMBARGO, EN AQUELLA CAMPAÑA COMPLICADA EN EL 2004, CUANDO 
LA DISCUSION ERA SI EL GOBIERNO IBA O NO A PRIVATIZAR LA SALUD Y ME TOCO COMO 
CANDIDATO DECIRLE AL PAIS, NO, NO VOY A PRIVATIZAR  LA SALUD, DIMOS UN PASO MAS, 
EL PASO DE ANUNCIAR OFICIALMENTE LA CREACION DEL FOSALUD. 
 
Y QUE CONTENTO ME SIENTO DESPUES DE ESTE PASO, EL FOSALUD NO SOLAMENTE  HA 
SIGNIFICADO UNA MEJORIA EN LAS COBERTURAS, UNA OPORTUNIDAD DE 
CONTRATACION  MASIVA DE MEDICOS QUE NO SE VEIA EN AÑOS EN ESTE PAIS, SINO QUE 
TAMBIEN HA SIFNIFICADO  EL INGRESO DE ODONTOLOGOS A NUESTRAS UNIDADES DE 
SALUD A TRAVES DE ESTE PROGRAMA. 
 
POR ESA RAZON, ME GUSTA QUE ESTE TIPO DE ACTOS LO CELEBREMOS, PORQUE HAY 
COSAS IMPORTANTES COMO LA INVESTIGACION DE LA DOCTORA QUE HOY SE ESTA 
RECONOCIENDO. PERO HAY OTRAS COSAS QUE EN EL DIA A DIA NO LAS VEMOS EN EL 
PAIS, COMO POR EJEMPLO EL AVANCE QUE ESTAMOS TENIENDO EN LA SALUD PUBLICA, 
EL DOCTOR MAZA ES UN MINISTRO MUY PREOCUPADO Y GENERALMENTE ME ESTA 
PIDIENDO MAS PRESUPUESTO PARA LA SALUD Y ES UNA DISCUSION QUE TENEMOS, LO 
MISMO ME PIDE EL MINISTRO DE GOBERNACION PARA LA POLICIA Y PARA LA SEGURIDAD, 
LA MINISTRA DE EDUCACION PARA EL PLAN 2021 Y ASI PODEMOS IR HABLANDO DE TODOS 
LOS LIOS ECONOMICOS DEL PAIS, SIN EMBARGO EL DOCTOR HA CONTADO SIEMPRE CON 
EL RESPALDO. 
 
 HEMOS AUTORIZADO UN REFUERZO DE 9 MILLONES DE DOLARES QUE SERAN 
ENTREGADOS, DESEMBOLSADOS EN LAS PROXIMAS SEMANAS PARA LOS MEDICAMENTOS 
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EN LOS HOSPITALES Y EL PROXIMO AÑO LLEVA UN REFUERZO DE 9 MILLONES DE 
DÓLARES QUE SERÁN DESEMBOLSADOS EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS PARA LOS 
MEDICAMENTOS, EN LOS HOSPITALES Y EL PRÓXIMO AÑO LLEVA UN REFUERZO EL 
MINISTERIO, Y EL MINISTERIO VA A TENER TODO EL RESPALDO DE LA PRESIDENCIA PARA 
LAS NECESIDADES QUE VAYAN SURGIENDO. 
 
IGUAL, APROVECHANDO LA PRESENCIA DEL DOCTOR NOLASCO, PODEMOS HABLAR DE LO 
QUE ESTAMOS HACIENDO EN EL SEGURO SOCIAL, NO SOLO CONSTRUCCIÓN EN 
INFRAESTRUCTURA QUE SOBREPASARÁN LOS CIEN MILLONES, SINO QUE TAMBIÉN 
HEMOS AUMENTADO LA COBERTURA DE LOS  NIÑOS Y HEMOS INVERTIDO EN EL SEGURO 
SOCIAL, MUESTRA CLARA DE LO QUE ESTE GOBIERNO CREÉ QUE DEBE SER LA SALUD EN 
EL PAÍS. 
 
ASÍ ES QUE LES AGRADEZCO A TODO USTEDES, AL JURADO CALIFICADOR, A LAS 
AUTORIDADES DE SALUD Y A TODOS LOS QUE NOS ACOMPAÑAN, BIENVENIDOS A ESTE 
HISTÓRICO SALÓN, QUE ANTES FUE DE LA CANCILLERÍA, PERO QUE HOY YA 
CORRESPONDE A CASA PRESIDENCIAL, EN DONDE SE HAN DADO ACTOS HISTÓRICOS. 
 
ENTREGAR UN PREMIO EN ESTE SALÓN TIENE UN VALOR DE ENORME CONTENIDOS, UNA 
REUNIÓN ACÁ SIGNIFICA DEL MÁS ALTO NIVEL, POR ESO QUISIMOS HACERLO, PARA 
DECIRLE, NO SOLO QUE NOS SENTIMOS ORGULLOSO DE SU TRABAJO, DOCTORA, LO 
FELICITO NUEVAMENTE, SINO TAMBIÉN DECIRLE AL PAÍS QUE NUESTRA PREOCUPACIÓN 
ES LA SALUD. 
 
HACE UNOS MINUTOS ATENDÍ AL EMBAJADOR DE JAPÓN CON QUIEN ME REUNÍ EL DÍA DE 
HOY, EL PRÓXIMO LUNES YO SALGO HACIA JAPÓN, HACIA TAIWÁN Y HACIA COREA, A 
FIRMAR CONVENIOS CON ESTOS TRES GOBIERNOS AMIGOS, Y UNA DE LAS COSAS QUE 
MÁS ME HA IMPACTADO EN LA RELACIÓN CON JAPÓN, ES EL APOYO QUE NOS ESTÁ 
DANDO PARA LA RECONSTRUCCIÓN DEL HOSPITAL ROSALES, QUE ES OTRA MUESTRA 
MÁS DE ESTE CAMBIO, VAMOS A TENER UN NUEVO HOSPITAL ROSALES. 
 
Y ESPERO QUE EN MARZO MINISTRO LO TENEMOS LISTO, VAMOS A PRESENTAR AL PAÍS 
LAS NUEVA CARA DE NUESTRO HISTÓRICO HOSPITAL ROSALES. 
 
MUCHAS GRACIAS A TODOS, QUE DIOS LOS BENDIGA, Y BIENVENIDO A ESTA SU CASA LA 
CASA DE GOBIERNO. 
 
 
 
 


